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ОПЫТОМ 
ДЕЛИТСЯ 
СЕКРЕТАРЬ 

П ОСТАНОВЛЕНИЕ пар-
тайного собрания —• 

это обобщенная оценка по
ложения дел в коллективе, 
в партийной организации, 
это определение цели, кото
рую ставят перед собой ком
мунисты, и пути ее достиже
ния. Именно поэтому реше
ние партийного собрания 
должно быть целенаправ-
лено, конкретно и выполни
мо. 

А то бывает и так. В 1972 
году провели мы партийное 
собрание с повесткой «О ме
рах по выполнению Поста
новления ЦК КПСС «О ходе 
работ по автоматизации тех
нологических процессов в 
черной металлургии». В по
становлении был намечен 
большой ряд мероприятий, 
кЛоры-е мы собирались вы-

щеи указывается, что нужно 
сделать, называется испол
нитель. Постановляющая 
часть состоит обычно из 
5—6 пунктов, не более. 
Взять, к примеру, решение 
майского собрания, на ко
тором шла речь о задачах 
партийной организации по 
дальнейшему повышению ро
ста производительности тру
да. В постановляющей ча
сти пять пунктов. Среди 
них: обязать комиссию пар
тийного контроля за хозяй
ственной деятельностью ад
министрации и качеством 
продукции взять под конт
роль выполнение мероприя
тий, направленных на по» 
в ы шея и е произ в одите льн о -
сти труда и соблюдение тех
нологии (ответственные: 
председатель комиссии — п о 
мощник начальника цеха по 
разливке В. А. Курицын и 
член комиссии—старший ма
стер разливки В. С. Моро
зов) ; комиссии партийного 
контроля за внедрением но
вой техники контролировать 
внедрение предложений, по
данных в ходе смотра по по-
в ыш ен и ю пр оиз в оди тельн о -
сти труда (ответственный — 
председатель комиссии стар-
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полнить полностью и в сро
ки. Были среди них и два 
таких: установить стацио
нарные кабины на 15-тонных 
завалочных машинах; меха-
11 изи р ов ат ь в ыби вк у стак а -
нов сталеразливочных ков
шей. На сегодняшний день в 
цехе имеется лишь одна за
валочная машина со стаци
онарной кабиной. 

В том, что решение партий
ного собрания оказалось не
выполненным, винить партий
ному бюро некого, кроме как 
самих себя. Проект поста
новления этого партийного 
собрания оказался непроду
манным. У членов комиссии, 
которые его готовили, было 
желание решить сразу все 
важные вопросы. А вот о 
том, что по многим объек
тивным, да и субъективным 
причинам„ это было невоз
можно-, мы не подумали. В 
результате и появилось ре
шение, не имеющее твердой 
основы. 

Чтобы избежать таких 
ошибок, мы ввели опреде
ленную систему подготовки 
проекта решения партийного 
собрания. Члены комиссии, 
занимающиеся подготовкой 
партсобрания, собирают ма
териал для доклада. Каж
дый занимается своим воп
росом. Когда доклад готов, 
его зачитывают на партий
ном, бюро. Члены комиссии, 
хорошо знающие предмет 
разговора,'после доклада де* 
лают замечания и дополне
ния. И только после этого 
тут же на партийном бюро 
они начинают готовить про
ект постановления. 

Чем мы руководствуемся 
при выработке проекта ре
шения? Прежде всего, он 
не должен быть большим. В* 
констатирующей части' (как 
правило, она -присутствует в 
решений) -. дается краткая 
оценка дел по обсуждаемо
му вопросу, в (постановляю

щий мастер электриков М. А. 
Феофанов); администрации 
и общественным организа
циям организовать рейд по 
выявлению потерь рабочего 
времени в (бригадах и на 
участках (ответственные: на
чальник БОТиЗ А. Б . Ляп-
калов, председатель цехкома 
профсоюза А. М. Свистунов, 
заместитель секретаря парт
бюро по оргработе В. И. По-
лищук). Составляя таким 
образом постановляющую 
часть, мы добиваемся того, 
что решение не громоздко и 
в то же время конкретно, 
охватывает все основные 
вопросы, о которых шла речь 
на собрании. 

До тех пор, пока проект 
постановления не обсужден 
и оно не принято собранием, 
в него могут быть внесены 
изменения. Нередко на пар
тийных собраниях коммуни
сты высказывают дельные, 
конкретные предложения по 
расематриваемому вопросу, 
которые при подготовке 
собрания и проекта реше
ния члены комиссии упусти
ли из виду. Тогда в проект 
постановления обязательно 
вносятся поправки или до
полнения. Вспоминается пар
тийное собрание, на котором 
обсуждались пути повыше
ния культуры производства 
и улучшения условий труда. 
Машинист завалочной ма
шины С. С. Петров в своем 
выступлении предложил соз
дать совет по эстетическому 
оформлению цеха. Так в по
становлении появилось до
полнение: обязать партбюро 
создать такой совет. Дей
ствует он и по ^сегодняшний 
день. : 

Но принять постановление, 
даже самое толковое, — это, 

.как говорится, . полдела. 
Гораздо сложнее добиться 
его неукоснительного вы
полнения. Как ж е сделать, 
чтобы каждое решение пар

тийного собрания овоевре 
менно и четко претворялось 
в жизнь? Для этого необхо 
дим строгий контроль сс 
стороны партийного бюро 
комиссий партийного конт 
роля. И осуществляться о; 
должен сверху донизу. На 
пример, на майском партий 
ном собрании коммунисты 
обязали партбюро взять по; 
контроль выполнение меро 
приятии, включенных в при 
каз № 1 директора комби 
ната. А уже 28 мая на пар 
тийном бюро был заслушан 
председатель группы народ
ного контроля заместител! 
начальника цеха Б. А. Три 
фонов, который доложил с 
том, что делают народные 
контролеры в этом направ 
лении, каковы планы на бу 
дущее. 

Проверкой выполнения ре
шений партийных собраний 
обычно занимаются комис 
сии партийного контроля, на
родные контролеры, Г. И 
Попов —• ответственный в 
партийном бюро за вылол 
н-ение постановлений собра
ний и принятие мер по крити
ческим замечаниям комму
нистов. Партийное бюро, со 
ставляя перспективный план 
своей работы на год, наме
чает, когда и кого- заслу
шать. В прошлом году, на
пример, отчитывался на пар-
тийном бюро- бывший пред
седатель комиссии парт-
контроля за хозяйственной 
деятельностью администра
ции -и качеством продук
ции В. И. Бобровский, быв
ший председатель группы 
Н-К И. /И. Степанов, пред
седатель комиссии, контро
лирующей внедрение новой 
техники, М. А. Феофанов. В 
1975 году Г. И. Попов триж
ды отчитывался перед ком
мунистами, как выполняют
ся постановления партийных 
собраний. В этом -году уже 
отчитался М. А. Феофанов, 
30 июля на партбюро наме
чено заслушать В. А. Кури
цына. Когда же дело касает
ся проверки решений по 
внутрипартийным делам, по 
работе партгрупп (а у нас 
нередко в таких постановле
ниях ответственными назна
чаются партгрупорги), пар
тийное бюро спрашивает с 
К. Г. Демина, члена- парт
бюро, ответственного за ра
боту партгрупп. 

Необходимо отметить и 
тот факт, что нередко непо
средственными иополнителя-
ля-ми мероприятий, намечен
ных партийным собранием, 
или ответственными за их ис
полнение -назначаются ком
мунисты, принимавшие уча
стие в подготовке данного 
собрания, готовившие проект 
решения. К примеру, собра
ние «Задачи партийной орга
низации по внедрению и ос
воению новой техники и -ме
ханизации ручного труда» 
готовили народные контро
леры и комиссия парткопт-
роля, возглавляемая М. А. 
Феофановым. На него и на 
И. И. Степанова и была тог
да возложена проверка вы
поли ей и,я постан-овления. 

Подготовка проекта по
становления п а р т и й я о г о 
собрания, его обсуждение, 
выполнение этого постанов
ления — дело очень ответ
ственное, и подходить к не
му надо со всей- серьезно
стью. От этого зависит не 
только успешное решение 
задач, намеченных комму
нистами на собрании. От 
этого,,в конечном итоге,-.дая 
висит авторитет партбюро, 
всей партийной организации 
в коллективе. ; • 

И. САВИНОВ, 
секретарь п а р т б ю р о 
мартеновского цеха J6T. 

На соискание Государственной премии 

СОЗДАТЕЛИ ДВУХВАННЫХ 
1 О ИЮНЯ 1995 . ГОДА 
IО явилось новой вехой в 

истории отечественного ста-
леплавления. На Магнито
горском металл ургич е-с ком 
комбинате б ы л а сдана в эк
сплуатацию даумваиная ста
леплавильная печь, peiK-OH-
струироиэнная -на базе ше
стисоттонного двадцать де
вятого мартеновского агре
гата. 

Стоит отметить, что впер
вые двухванные сталепла
вильные агрегаты появились 
в 1962 — 64 годах в США и 
Канаде, но не прижились 
там. Освоение их шло очень 
трудно, опытная эксплуата
ция не дала устойчивых ре
зультатов, которые подтвер
ждали бы технические и 
экономические достоинства 
подобных сталеплавильных 
печей. 

Однако, с точки зрения на
ших сталеплавильщиков, 
применение двухванных пе
чей на современном этапе 
несло определенные выгоды. 
Известно, что генеральной 
линией развития сталепла
вильного производства явля
ется строительство кисло
родно-конверторных цехов. 
Но сооружение даже одного 
конвертора — дело очень 
дорогостоящее, требующее 
немало времени. Между тем, 
реконструкция мартенов
ских печей на двухванные 
обходится намного дешевле, 
а экономический эффект 
только за счет сокращения 
времени плавни на двухван 
ной по сравнению с марте
ном — налицо. Если продол 
жительность плавки в тра 
диционной мартеновской пе 
чи составляет 10—11 часов 
то в двухванной — 3,5 часа 
Забегая вперед, можно ска
зать, что эксплуатация вось
ми советских двухванных 
печей позволила увеличить 
годовое производство стали 
в стране на 3 миллиона 
тонн. 

Но это уже данные 1974 
года. 

А -сначала был один двух-
ванный агрегат, т Магнито
горске. И осваивать техноло
гию выплавки; стали на нам, 
вернее, создавать ее заново, 
т. к. подобных аналогов 
практически не было , в ы п а л о 
ма-пнптогорцам. 

Вкратце о том, что пред-
стЕвляет собой дву.хва.ииая 
печь, конструкция которой 
р азр абогаи а М а-пн и т огор -
оким Гипро'мезо'м и проект-
нь'м отделом комбината. 

Рабочее пространство ста

леплавильного агрегата раз
делено на две плавильные 
камеры-ванны. В основе 
технологического режима 
плавки в двухванных печах 
лежит график совмещения 
операций. Т. е. если в одну 
,"|3 ваян производится завал
ка металлического лома 
(операция «холодного» пе
риода), то ,в другой ванне в 
это время иде|т процесс 
ил явления («1ЖИДКИЙ» пери
од), в течение которого рас
плавленный металл проду
вается кислородом, что ин
тенсифицирует хо-д плавки. 
Оди овр ем енн о отход ящне 
из второй ванны газы обо
гревают первую ванну, что, 
в свою очередь, ускоряет 
ход плавки в первой -ванне. 
Таким образом, применение 
кислорода для продувки 
рааплавлеиного м е т а л л а 
приближает дву.хванный аг
регат к кислородному кон
вертору с его гигантской 
производительностью. Но, в 
то же время, двухваниая 
пень сохраняет и некоторые 
теплотехнические функции, 
свойственные пламенным пе
чам (нагрев лома перед за
ливкой чугуна выделяющи
мися при продувке газами)-

И поскольку оба указан
ных процесса протекают од-
нов-р-емен-но, сталеварам, об
служивающим двухванный 
агрегат, требовалась четко 
разр аботанн ая техноло-пиче-
ская инструкция с учетом 
всех особенностей печи, про
текающих в ней процессов, 
наиболее оптимального- ре
жима плавки. 

Сделать это было непро
сто. Не сосчитать, сколько 
времени провели на рабочей 
площадке нового агрегата 
.начальник центральной за
водской лабораториии Ва
лентин Федорович Сарычев, 
заместитель начальника пер
вого мартеновского ц е х а 
Юрии -Борисович Снегирев, 
ученый-металлург МГМИ 
Вадим -Григорьевич Ан
типин, сколько было проде
лано опытов и расчетов, 
сколько преодолей», каза
лось бы, безвыходных тупи
ков. Например, интенсифи
кация процесса плавления 
кислородным дутьем неми-
нуч'мо вела к быстрому раз-
пушению огнеупорных мате
риалов, покрывающих печ
ной овод, что означало бы 
сокращение продолжитель
н о с т и кампании печи. Во 
весь р о с т встала проблема: 

И-' -ВЫ .41TI. «ТС'Р'М'СП'рО'ЧНО-СТЬ» 
огнеупоров. И -путем многих 

наблюдшим, эжиер-им-еп гон 
был разработки и .внедрен 
комплекс мероприятий, бла
годаря чему стойкость овода 
двухванных печей достигла 
1-200 плавок за кампанию (у 
мартеновских печей этот по
казатель 200—300 плавок). 

Вопросов, которые возник
ли в ходе освоения двухван-
наго агрегата, было настоль
ко много, что даже простое 
перечисление их займет мно
го времени. Достаточно толь
ко оказать, что отработка 
основ технологии и основ
ных конструктивных пара
метров была завершена к 
1970 году. И преимущества 
новой сталеплавильной печи 
перед мартеновскими оказа
лись настолько очевидными, 
что было- принято решение 
об увеличении производи
тельности первого мартенов
ского цеха за счет -рекон
струкции мартеновских пе
чей в двухванные. Сейчас 
их, как известно, пять. 

Конечно, опыт 29«п> двух-
ВРГИНОГО агрегата получил 
ш 11-р оное р азпростр ан еии е. 
Но не сбросить со счета и 
то, что второй стадией мас
сового- освоения двухванных 
печей явилась производ
ственная эксплуатация всех 
пяти агрегатов одновремен
но. Потребовалось внедрить 
массу -организационно-техни-
чваких новшеств, подгото
вить кадры .сталеплавильщи
ков для работы на- новых 
печах. В этот период основ
ной задачей было улучшение 
качества стали, выплавляе
мой на двухванных, расши
рение сортамента металла. 
Именно тогая был разрабо
тан оптймальиейший режим 
ведения плавки, позволив
ший начать на всех печа-х 
борьбу за выплавку стали 
только по заказам. 

И теперь старший мастер 
тридцать пятого двухванно-
го агрегата В. С. Плошкнн, 
начальник ЦЗЛ В. Ф. Сары
чев, заместитель начальника 
мартеновского цеха № 1 
Ю. Б. Снегирев, профессор 
МГМИ доктор технических 
наук В. Г.. Антипин допуще
ны к участию в конкурсе на 
соискание Государственной 
премии СССР 1975 года «за 
создание, освоение и внедре
ние в металлургическую 
промышленность двухванных 
сталеплавильных печей и 
технологии выплавки стали 
на них». 

Т. МИХАЙЛОВ. 

На Ц5—117 процентов..выполняет нормы выработки ударник коммунистиче
ского труда выдувальщик стеклоизделий стекольного участка УМТС . Дмитрий 
Тимофеевич Лобзев.* Он специалист высокого класса, ему поручают выполнять _ 
наиболее сложные заказы, Благодаря усилиям таких передовиков производства, 
как Д. Т. Лобзев, коллектив стекольного участка постоянно перекрывает плане- • 
вые задания. ', • 

На снимке: Дмитрий Тимофеевич ЛОБЗЕВ. Фото Ю. Балабанова. 

„Завершен 
первый этап" 

На статью «Завершен 
первый «этап», помещен
ную в газете «Магнито
горский металл» за 22 ию
ля 1975 года по строи
тельству коксовой бата
реи № 2 УКС меткомби-
ната сообщает, что коксо
выталкиватель поступил 
полностью, кроме части 
электрооборудования, ко
торая будет получена до 
15 августа. Коксотушиль-
ный вагон находится в 
производстве и до 10 ав
густа будет получен. 

Указанные машины 
должны быть смонтиро
ваны к пуску батареи. 

И. ДАХИС, 
зам. начальника 

УКСа. 


